

**Lavage de l'intestin inférieur au moyen du tube de Faucher.—Applications aux constipations opiniâtres, aux obstructions et typhlites stercorales.**

M. le Dr Maréchal a publié, dans la *Presse médicale Belge*, deux articles sur ce moyen thérapeutique qui peut dans certains cas être fort utile aux malades. Nous en extrayons les principaux passages, qui peuvent bien en faire connaître la technique et les applications.

J'ai été amené à faire usage du tube de Faucher, dit M. Maréchal, dans un cas d'obstruction du cœcum qui avait résisté aux purgatifs, qu'il ne faut du reste employer qu'avec prudence.

Si l'on veut bien se rappeler la disposition du gros intestin depuis la dilatation cœcale jusqu'au rectum, il n'y a rien qui empêche de pratiquer le lavage de ce segment avec le siphon de Faucher, comme on le fait pour le segment supérieur du tube digestif, et, en effet, le siphon ainsi placé fonctionne parfaitement.

Il est inutile de faire pénétrer la sonde profondément, il suffit que son orifice soit au-dessus du sphincter interne. La manœuvre est des plus facile et peut être confiée à un garde-malade.

La contraction du sphincter, qui n'est pas assez forte pour effacer le calibre de la sonde, est suffisante pour établir une continuité parfaite entre le tube élastique et l'intestin. On fait alors fonctionner l'appareil en élevant et abaissant successivement l'entonnoir pour produire un mouvement de va et-vient du liquide employé, plus efficace, m'a-t-il paru, pour désagréger les masses fécales que la simple irrigation.

Après quelques lavages pratiqués de cette façon, et parfaitement supportés par le malade, le liquide revenait chargé de matières, ce que je n'avais pas obtenu par les lavements avec la sonde œsophagienne, et la tumeur cœcale put être dissoute avant d'avoir provoqué la typhlite.

Plus récemment, chez un malade ayant subi l'extirpation de la partie inférieure du rectum un an et demi auparavant, il s'était produit une obstruction presque complète, ayant résisté à tous les moyens employés.

La colotomie s'imposait comme le seul moyen de permettre la survie du malade; mais, je voulus auparavant essayer de désobstruer l'intestin par le lavage au moyen du tube de Faucher: Vraisemblablement le rétrécissement intestinal était occasionné par des engorgements ganglionnaires mésentériques.

Il y avait à craindre, le sphincter anal n'existant plus, que l'air passant entre le tube de l'appareil et l'intestin, le siphon ne pût fonctionner,